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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Правительстве края рассмотрели проекты стратегий развития северных территорий 
с особым статусом  

В Правительстве края рассмотрели проекты стратегий социально-экономического 
развития Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных районов.  

В совещании приняли участие заместитель председателя Правительства края Юрий 
Захаринский, министр экономического развития и инвестиционной политики края Михаил 
Васильев, депутаты Законодательного Собрания, главы Таймыра и Эвенкии, представители 
органов исполнительной власти, бизнес-сообщества, эксперты.  

Обе территории обладают уникальными месторождениями минерально-сырьевых 
ресурсов, которые обусловливают инвестиционный интерес и к Таймыру, и к Эвенкии. Однако 
активное экономическое развитие сдерживается высокой капиталоемкостью освоения 
месторождений, расположенных в сложных геологических и климатических условиях, в 
отдаленных и инфраструктурно не обустроенных территориях. Учитывая эти особенности, 
северные муниципалитеты и разработали проекты своего развития. 

Юрий Захаринский отметил: "Основная задача комплексного развития северных 
территорий края - не только в промышленном развитии и освоении полезных ископаемых, но 
и в создании комфортных условий для жизни людей на Севере".  

И в решении этой задачи заложен принцип эффективного взаимодействия органов 
власти и крупных компаний, ведущих свою деятельность в северных территориях. На сегодня 
примером такого взаимодействия является проект "Комфортный Таймыр", в рамках которого 
планируется полная перестройка поселка Тухард. 

Особое внимание в проектах уделено развитию транспортной системы. Так, в Эвенкии 
планируют строительство автодорог Куюмба - Байкит, Усть-Илимск – Ванавара, а на Таймыре 
предусматривается развитие Северного морского пути, арктических портов Диксона и 
Хатанги. 

Сельское и промысловое хозяйство остается в приоритете: планируется строительство, 
реконструкция объектов по переработке сельхозпродукции, мяса северного оленя и рыбы, 
дикоросов. 

Туризм также может стать "точкой роста" для северных территорий: плато Путорана, 
музей вечной мерзлоты в Игарке, место падения Тунгусского метеорита, национальные 
праздники коренных малочисленных народов, проживающих на Таймыре, уже сейчас 
привлекают туристов.  

Приоритетным ориентиром улучшения качества жизни населения в северных поселках 
Таймыра и Эвенкии до 2030 года является увеличение объемов отремонтированного жилья и 
строительство современных, энергоэффективных домов, модернизация объектов 
коммунальной сферы, решение вопроса с обеспечением поселков чистой питьевой водой. 

При этом с учетом специфики северных территорий наибольшее развитие получат 
дистанционные технологии оказания услуг. Повышенное внимание будет уделено 
здравоохранению: совершенствование медицинского обслуживания населения северных 
территорий будет обеспечено повышением их транспортной доступности и развитием 
дистанционных и мобильных форм консультирования и медицинского обследования. 

Кроме того, учитывая особый статус Таймыра и Эвенкии и их национальную специфику, 
необходимо обеспечить гармоничное сочетание развития промышленности и традиционного 
уклада жизни коренных малочисленных народов. 

Эксперты рабочей группы рекомендовали органам местного самоуправления доработать 
проекты стратегий с учетом принципов частно-муниципального партнерства, в  том числе с 
учетом соглашений в сфере социальной поддержки территорий.  

Добавим, в связи с особым статусом Таймыра и Эвенкии, закрепленным краевым 
законом, проекты стратегий развития этих территорий будет утверждать Правительство 
Красноярского края. 

«Красноярский край» 
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Диксон возрождается. В ближайшее время прогнозируется увеличение населения 
арктического поселка на 3 тысячи человек.  

Летом 2016 года оно насчитывало 600 человек, к сегодняшнему дню сюда уже переехали 
еще 200 человек.  

Увеличение диксонцев фактически имеет под собой административную основу – оно 
принято в рамках освоения крупных залежей угля. По оценкам экспертов, запасы угля 
различных категорий на Диксоне составляет около 10 млрд тонн, а Таймырский угольный 
бассейн является одним из крупнейших угольных месторождений на планете. 

С 2015 года разработкой месторождения и развитием инфраструктуры поселка 
занимается «Арктическая горная компания» под управлением УК «Востокуголь». В 2016 году 
по Северному морскому пути в Европу отправилась первая пробная партия таймырского угля 
объемом 20 тыс. тонн. В поселке создан парк горюче-смазочных материалов на 5 тыс. 
кубометров, начато строительство причала. 

По мнению полномочного представителя президента РФ в Сибирском федеральном 
округе (СФО) Сергея Меняйло, увеличение численности населения арктического поселка 
повлечет за собой развитие инфраструктуры, а также образовательной и медицинской 
отраслей. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоялся благотворительный спектакль.  

12 февраля на сцене большого зала кинодосугового центра «Арктика» состоялся 
благотворительный спектакль «Кракатук — волшебный орех». В его подготовке участвовали 
сотрудники Заполярного транспортного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель», учащиеся 
дудинской гимназии и увлеченные театром горожане. Постановку посетили более 250 
жителей Дудинки. 

Средства, собранные от продажи билетов, а это порядка 145 тысяч рублей, направлены 
в благотворительный фонд социальных программ «Территория добра» на реабилитацию 
пятилетнего Алана Алдатова. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Сенаторы обеспокоены ходом строительства перинатального центра в Норильске 
Члены Комитета Совета Федерации по социальной политике обсудили исполнение 

протокольного поручения главы палаты регионов Валентины Матвиенко о строительстве и 
вводе в эксплуатацию перинатальных центров в 2017 году. 

Из 32 запланированных объектов 11 уже сдано в эксплуатацию. По словам председателя 
Федерального фонда обязательного медицинского страхования Натальи Стадченко, в марте 
этого года планируется открытие центров на Сахалине, в Ингушетии и Республике Хакасии, а 
также в Пензе.«В этих центрах уже идёт монтаж оборудования», — сказала она. 

В ноябре запланировано открытие центра в Пскове. Медучреждения в Архангельске, 
Республике Бурятия, Смоленске и Ульяновске должны быть сданы в декабре. 

«В этих регионах поставили срок сдачи на конец года, чтобы перестраховаться. Ни у 
фонда ОМС, ни у Минздрава нет опасений, что эти перинатальные центры не будут сданы к 
концу 2017 года», — подчеркнула Стадченко. 

При этом особую тревогу вызывает объект в Норильске, где до сих пор не готово здание. 
Председатель Комитета Совета Федерации по социальной политике Валерий Рязанский 
отметил, что финансирование программы кончается в 2017 году и региону в случае 
невыполнения поручения придётся достраивать центр на свои деньги. 

«Парламентская газета» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В Минстрое одобрили строительство рудника Заполярный на Крайнем Севере. Рудник 
будет построен силами «Норникеля» 

 «Главгосэкпертиза» одобрила проект строительства рудника «Заполярный», который 
будет построен силами ПАО «ГМК «Норильский никель» до 2025 года, сообщили ИА «SM-
News» в Минстрое. 

Согласно проекту, будут построены склады руды, отремонтированы подстанции, 
увеличен породный отвал «Центральный». Кроме того, будет создан новый автоподъезд, с 
помощью которого будет обеспечена доставка руды на Норильскую обогатительную фабрику. 

Планируется добывать ежегодно 2 млн тонн руды в год. Земельный отвод рудника 
«Заполярный» находится в 4 км от Норильска 

smnews 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Определены тематические направления программы Красноярского экономического 
форума 2017 года 

Сформирована архитектура деловой программы Красноярского экономического форума 
2017 года. Об этом сообщили в оргкомитете мероприятия. 

Основными тематическими направлениям стали «Государственное управление», 
«Человеческий капитал и социальная политика», «Предпринимательство», «Технологическое 
развитие и развитие отраслей», «Пространственное развитие», «Внешние вызовы и 
интеграция», а также «Экология». 

В программе форума запланированы три пленарных заседания. В основной день 
форума, 21 апреля, состоится открывающее пленарное заседание, посвященное обсуждению 
главной темы КЭФ «Российская экономика: повестка 2018−2024». На следующий день 
запланирована пленарная сессия «Российская промышленная революция», а итоги будут 
подведены на закрывающем пленарном заседании «Повестка 2018−2024: стратегические 
инициативы». 

В дни форума представители федеральных министерств, научных учреждений, 
общественных организаций, крупных предприятий, российского и международного 
экспертного сообщества будут обсуждать главные темы КЭФ на тематических площадках. 
Дискуссия по вопросам, связанным с проведением Года экологии в России, состоится в 
первый день форума на Молодежной площадке «Поколение — 2030». 

— В отличие от других крупных форумов, проходящих в России, в Красноярске 
традиционно проходят насыщенные экспертные дискуссии, — отметил губернатор 
Красноярского края Виктор Толоконский. — Мы всегда стараемся включать в программу КЭФ 
наиболее актуальные темы и вопросы, чтобы вырабатывать предложения для 
совершенствования управленческих практик и государственной политики, то есть получать 
серьезные результаты. Правительство России сейчас активно разрабатывает стратегии 
развития, поэтому форум с общеэкономической тематикой будет очень актуален. 

ИА Пресс-Лайн 
 

«Проверьте их руки»: красноярских родителей учат бороться с «группами смерти» 
С начала года красноярская полиция зарегистрировала уже более 10 фактов вовлечения 

несовершеннолетних в группы суицидальной направленности в интернете. В связи с этим 
полицейские и работники образовательных учреждений начали профилактическую работу с 
родителями и подростками по безопасному поведению в социальных сетях. 

Как рассказали в пресс-службе МУ МВД России «Красноярское», инспекторы по делам 
несовершеннолетних совместно с управлением образования проводят в учебных заведениях 
комплекс мероприятий, направленных на установление и пресечение фактов участия 
подростков в опасных группах в сети. 
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«На совместном совещании органов системы профилактики разработан алгоритм 
действий для выявления подростков, склонных к суицидальному поведению. Кроме этого, 
полицейские и педагоги объясняют родителям на собраниях в школах, как нужно действовать, 
если они думают, что их дети состоят в подобных группах. Родителям рекомендуют обратить 
внимание на психологическое состояние своих детей, осмотреть их руки и другие части тела 
на предмет порезов и нанесения себе вреда, по возможности узнать, с кем они ведут 
переписку, угрожает ли им кто-нибудь. Полицейские просят уделять несовершеннолетним 
больше времени, организовать совместный досуг, сделать всё возможное, чтобы у 
подростков не возникало желания искать поддержку на стороне», — рассказали в полиции. 

newslab 
 

Болеть туберкулезом в Красноярском крае стали реже, сообщили 14 февраля в пресс-
службе управления Роспотребнадзора по краю. 

В 2016 году количество заболевших туберкулезом жителей края снизилось на 6,9% 
относительно показателя 2015 года. Так на каждые 100 тыс. населения приходится, в 
среднем 82,5 больных туберкулезом, а в 2015 году показатель этот составлял 88,6. Как 
пояснили в пресс-службе управления, абсолютные показатели в их работе не учитываются, 
так как численность населения меняется. «В течение ряда лет наблюдается незначительное 
снижение показателей заболеваемости, что позволяет говорить о постепенном улучшении 
ситуации по туберкулезу на территории края», — пояснили в пресс-службе. 

Наиболее опасными формами туберкулеза, открытой его формой, болеют 1194 больных. 
За год этот показатель тоже снизился, с 1218 человек. Заболеваемость составила 41,6 на 100 
тысяч населения. В Роспотребнадзоре напомнили, что основными мерами профилактики 
туберкулеза являются прививки для детей, организация раннего выявления больных, а также 
своевременная госпитализация и лечение людей, являющихся выделителями бактерий. 
Детям до 14 лет необходимо делать пробу Манту или диаскинтест, а взрослым ежегодно 
проходить медицинские осмотры и флюорографию. 

Вместе с тем, по данным издания ТАСС, в Сибири к 2018 году снизится количество 
больных обычной формой туберкулеза, но увеличится число больных туберкулезом с 
лекарственной устойчивостью. «По туберкулезу наблюдается снижение, а по устойчивой к 
лекарствам форме — рост. Ситуация с этим заболеванием разнится от области к области, 
поэтому для более точных прогнозов нужны данные в рамках конкретного региона», — 
сказала сообщила ТАСС сотрудница лаборатории методов создания, исследования и 
идентификации математических моделей естествознания НГУ Ольга Криворотько. Прогноз 
сделан с помощью математических моделей, созданных учеными. 

newslab 
 

Смертность в Красноярье достигла рекордно низкого за последние 20 лет показателя 
По итогам прошлого года смертность в Красноярском крае достигла рекордно низкого за 

последние 20 лет показателя – 12,5 случаев на тысячу человек. Об этом сегодня на 
заседании итоговой коллегии минздрава региона заявил министр здравоохранения края 
Вадим Янин, сообщает управление пресс-службы регионального правительства. 

Снизились цифры младенческой смертности, а также количество случаев смерти от 
заболеваний органов дыхания, инфаркта миокарда и инсульта. На 4% уменьшилось 
количество смертей от злокачественных образований, пояснил чиновник.  

Улучшить показатели удалось за счет открытия современных медицинских центров и 
оснащения их всем необходимым для оперативной и качественной помощи, отметили 
медики. Так, в прошлом году заработали инвазивные сосудистые центры в Канске и Ачинске, 
введена в работу поликлиника на 600 посещений в смену в поселке Курагино Курагинского 
района и подстанция скорой медицинской помощи в Красноярске, достроен и готовится к 
открытию перинатальный центр в Ачинске. В прошлом году также изменился подход к 
организации работы поликлиник. Было продлено время работы врачей, организованы 
кабинеты неотложной помощи, что позволило разгрузить участковых терапевтов и ускорило 
время выписки рецептов на медикаменты. 
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 Однако пока удается решить далеко не все проблемы. В этом году специалистам 
министерства здравоохранения предстоит повысить качество оказываемой медицинской 
помощи в поликлиниках: необходимо сократить сроки ожидания планового приемы врача-
терапевта, значительно уменьшить количество дней, необходимых для прохождения 
профилактических медицинских осмотров, привлечь в поликлиники пациентов, которые как 
минимум три года не обследовались у специалистов. Продолжится работа и на строительных 
площадках краевых медицинских учреждений, в том числе и на объектах Универсиады. К 
концу года, как сообщалось, должен быть достроен перинатальный центр в Норильске.  

 Губернатор края Виктор Толоконский в ходе заседания рассказал, что объем 
ассигнований на укрепление материальной базы отрасли будет расти. 

 "Объем средств на строительство и реконструкцию зданий больниц и поликлиник края 
будет увеличиваться. Я посмотрел объекты во многих муниципалитетах, степень их износа 
очень большая. Потребность в реконструкции с каждым годом только возрастает. И эту 
работу нельзя откладывать. У нас уже принята достаточно большая инвестиционная 
программа, но ее нужно увеличивать. Мы предложим депутатам Законодательного Собрания 
уже в бюджете 2017 года увеличить объем средств, которые будут направлены на 
инвестиционные программы и технологические цели. Я также поставлю задачу 
Правительству региона в 2018 году нарастить объем средств на строительство и ремонт 
объектов медицины. Ориентировочная сумма увеличения – 1 млрд. руб.", – сказал глава 
региона. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Красноярские чиновники попались на махинациях. Регион ухудшил позиции в рейтинге 
прозрачности государственных закупок 

Красноярские силовики рапортуют об успехах в борьбе со злоупотреблениями 
чиновников в сфере госзакупок и управления государственным и муниципальным 
имуществом. На прошлой неделе пресс-служба регионального управления ФСБ России 
сообщила о возбуждении нескольких уголовных дел в отношении экс-заместителя 
руководителя краевого управления Федеральной службы судебных приставов Елены 
Мокрушиной. Ее подозревают в злоупотреблении должностными полномочиями и 
мошенничестве с использованием служебного положения. 

По версии следствия, Мокрушина в рамках своих обязанностей по размещению заказов 
на поставки товаров и услуг для нужд управления заключала договоры на поставку товаров с 
фирмой ООО «Краснигма», подконтрольной ее сыну. Конкурсные процедуры не проводились, 
поскольку товар закупался на суммы, которые не превышали 100 тыс. руб. Причем товары, по 
версии следствия, закупались по завышенной цене. Примечательно, что в недавно 
опубликованном Общероссийским народным фронтом рейтинге прозрачности госзакупок 
Красноярский край ухудшил свои позиции, переместившись из группы «средняя 
прозрачность» в группу «базовая прозрачность». 

По мнению некоторых краевых парламентариев, вечную российскую болезнь надо 
лечить радикальными способами. «Правила игры на рынке госзакупок определяет в основном 
исполнительная власть. С учетом масштаба злоупотреблений в этой сфере, безусловно, 
нужно подключать к решению этих проблем и региональных депутатов, – сказала «НГ» член 
комитета Заксобрания по безопасности и защите прав граждан Елена Пензина. – 
Государственные и муниципальные закупки – лакомый кусок для многих. Соблазны здесь 
большие. Должны быть ужесточены правила для всех участников этого рынка. В частности, 
нужна эффективная антикоррупционная экспертиза крупных лотов, которые выставляются от 
органов государственной власти и муниципалитетов». 

Еще одной сферой, где красноярские правоохранители регулярно ловят нарушителей, 
стало управление государственной и муниципальной собственностью. По сообщению пресс-
службы краевой прокуратуры, в 2016 году в регионе выявлено более 3 тыс. нарушений, почти 
500 чиновников были привлечены к административной ответственности, по материалам 
проверок было возбуждено пять уголовных дел. 
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Надзорные органы нередко выявляли «случаи неэффективного использования 
арендаторами государственного и муниципального имущества и отсутствия контроля со 
стороны арендодателей. Ненадлежащая работа по исполнению плана приватизации краевого 
имущества на 2016 год повлекла невозможность реализации 19 объектов недвижимого 
имущества краевой собственности, в том числе одного объекта культурного наследия», – 
отмечается в сообщении краевой прокуратуры. 

Тема эффективного управления госимуществом стала одной из центральных и в 
политической повестке региона после январских заявлений губернатора Виктора 
Толоконского о возможной продаже краевых пакетов ОАО «Красноярскнефтепродукт» и 
аэропорта Емельяново. Эта идея была встречена довольно холодно многими краевыми 
парламентариями. На прошлой неделе на эту тему высказался и депутат Госдумы от 
Красноярского края Юрий Швыткин. «Если в первую волну приватизации мы еще не знали, 
чем это грозит, и плохо понимали, какие будут последствия, то сегодня мы знаем, кто скупил 
краевую собственность. Поэтому необдуманной и скоротечной продажи госсобственности 
быть не должно. Этот вопрос необходимо вынести не только на обсуждение депутатов 
краевого парламента, но и открыто обсудить с населением», – заявил федеральный 
парламентарий.  

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

СМИ: Минэкономразвития и Минфин согласились с повышением НДС 
В экономическом блоке правительства консенсус: для перезапуска экономического роста 

нужно снизить налоги на труд, а выпадающие доходы бюджета компенсировать косвенными 
налогами, рассказали четыре федеральных чиновника и два эксперта, участвующих в 
обсуждении. 

Варианты разные, основной – снизить страховой взнос до 21% и повысить НДС до 21% 
(другие варианты: 20/22, 22/22, 21/22), сообщают чиновники, решений пока нет. Идея 
прорабатывалась с депутатами и экспертами, в том числе на площадке ЦСР, знают двое из 
них, но решать будет президент, пишет газете «Ведомости». 

Все варианты приводят к выпадению доходов: при 21/21 выпадает 682 млрд руб. по 
сравнению с текущим законодательством, при 22/22 – 180 млрд, при 20/22 – 600 млрд, при 
21/22 – 400 млрд. 

По информации издания, автором идеи выступает министр экономического развития 
Максим Орешкин. В качестве аргументов реформы системы налогообложения приводится 
«вывод из тени» части экономики за счет снижения взноса и поддержка экспортеров. 

Противники реформы указывают на проблему выпадающих доходов ПФР. Также 
повышение НДС может нанести серьезный удар по бизнесу даже при условии снижения 
налоговых затрат на труд 

Infox.ru 
 
Медведев подписал постановление о сокращении финансирования ведущих вузов РФ 

Правительство РФ приняло решение о сокращении финансирования ведущих вузов 
страны. Соответствующий документ подписал премьер министр Дмитрий Медведев. 

Решение о внесении изменений в постановление от 16 марта 2013 года было принято 10 
февраля. Однако сам  документ появился на сайте правовой информации только 14 февраля. 

Напомним, что согласно постановлению от 2013 года финансирование ведущих вузов в 
рамках программ «Вузы как центры пространства создания инноваций» и «Развитие 
образования», рассчитанных на 2013-2020 годы было рассчитано следующим образом: 9 
млрд в 2013 году, 10,5 – в 2014-м, 11,25 - в 2016-м, 14,5 – на каждый год вплоть до 2020-го. 
Ровно так и написано в старом постановлении. 

Однако документ от 10 февраля 2017 года предлагает прописать в том же месте 
несколько отличные от исходных цифры. До 2015 года выделяемые из бюджета суммы 
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остались прежними, но за 2016 год в новой редакции значится цифра 11100155,9 тысяч – 
что приблизительно на 150 миллионов меньше запланированного. 

«10634121,9 тысяч в 2017 году, 10265629,1 – в 2018 году, 10046879,1 – в 2019-м, 
14500000 – в 2020-м году», - таковы поправки, предлагаемые правительством. Таким 
образом, сокращение финансирования в каждом году, кроме 2020-го составит почти треть. 

Ранее газета «Известия» со ссылкой на источники сообщала о том, что такое решение 
было принято еще в конце декабря 2016 года на совещании у вице-премьера по социальным 
вопросам Ольги Голодец. 

Infox.ru 
 

Россияне затруднились однозначно оценить события 1917 года 
Россиянам по-прежнему трудно однозначно оценить события 1917 года: последствия 

Февральской революции и отречения императора Николая II от престола, сообщили 
"Интерфаксу" в "Левада-Центре". За пять лет выросла доля тех, кто считает, что крушение 
монархии было прогрессивным шагом в развитии страны - с 9% в 2012 году до 13% сейчас. 
При этом каждый пятый полагает, что это событие "привело Россию на путь утраты своего 
национального и государственного величия" (21% против 25% в 2012 году). 

О том, что "положительные и отрицательные последствия крушения монархии 
компенсируют друг друга", сказали 23% участников опроса, проведенного 20-23 января среди 
1600 человек в возрасте 18 лет и старше в 137 населенных пунктах 48 регионов РФ. 
Затруднился ответить каждый десятый (11%), а треть россиян (32%) призналась, что никогда 
не задумывалась над этим. 

Оценивая значение Февральской революции 1917 года, 45% россиян высказали мнение, 
что "сама по себе она не имела никакого значения, это лишь первый, предварительный этап 
Октябрьской революции". Еще 21% считает, что "Февральская революция открывала путь к 
буржуазно-демократическому развитию России, превращению ее в такую же страну, как 
другие европейские государства". 

Отвечая на вопрос, при какой форме государственного правления жизнь в России была 
лучше, 32% респондентов сказали, что "сейчас, во времена правления Путина". Чуть меньше 
тех, кто считает, что жить было лучше во времена правления Леонида Брежнева - 29%. 
Идеализируют жизнь до революции 1917 года, как и в эпоху Иосифа Сталина, по 6% 
опрошенных. Жизнь в перестроечные времена нравится 2% россиян, во времена Бориса 
Ельцина - 1%. Каждый четвертый затруднился ответить (24%). 

INTERFAX.RU 
 

Экономисты указали на скрытый эффект для рубля от операций Минфина 
Покупки валюты Минфином, которые могли привести к ослаблению рубля, пока никак не 

повлияли на ралли российской валюты. Снижение изменчивости курса, которое дают 
интервенции, только увеличивает интерес спекулянтов 

Операции Минфина/ЦБ по покупке валюты, изначально воспринимавшиеся как способ 
ослабить дорожающий рубль, могут провоцировать обратный эффект: рубль становится 
менее волатильным, а значит, более привлекательным для инвесторов, зарабатывающих на 
стратегии carry trade (заработок на разнице процентных ставок. — РБК), обратили внимание 
аналитики Sberbank CIB Том Левинсон, Искандер Луцко и Владимир Цибанов. «Если покупки 
валюты Центробанком будут снижать волатильность рубля (то есть выполнять одну из целей, 
заявленных Минфином), это приведет к увеличению доходности, скорректированной на 
волатильность (volatility adjusted return), то есть повысит привлекательность рубля как валюты 
для сделок carry trade», — написали они в обзоре за 14 февраля. 

Часть инвесторов ориентируется на доходность валюты с поправкой на волатильность. 
Поэтому если ценовые колебания становятся более плавными и предсказуемыми, интерес 
таких инвесторов растет. Трехмесячная подразумеваемая волатильность (implied volatility) 
рубля 14 февраля опустилась до минимума с начала октября 2016 года, следует из данных 
терминала Bloomberg. Стратегия carry trade по рублю (занять доллары под низкий процент, 
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чтобы купить на них рубли и разместить в России под высокий процент) с начала 2017 
года принесла бы 7,84% — вторая доходность в мире после египетского фунта. 

Рубль упорно идет вверх вопреки интервенциям Минфина, и «причина этого укрепления 
неясна», отмечает Sberbank CIB. Высокий спрос поддерживается постоянными продажами 
валюты крупными экспортерами. По состоянию на 17:30 мск вторника рубль укрепился на 
1,07%, следует из данных терминала Bloomberg: за один доллар на бирже давали 57,4 руб. (в 
конце января курс был выше 60 руб.). За неделю, пока Минфин покупает иностранную 
валюту, рубль подорожал на 2,63%. 

Минфин объяснял необходимость валютных операций (валюта покупается на 
нефтегазовые сверхдоходы при нефти дороже $40, аккумулируется на едином счете 
Федерального казначейства, а затем будет переведена в Резервный фонд) в том числе 
стремлением оградить реальный эффективный курс от излишней волатильности, а первый 
вице-премьер Игорь Шувалов ранее говорил, что волатильный рубль плохо влияет на 
экспортеров. При этом агентство Reuters приводило расчеты Минфина (ведомство их не 
подтверждало), из которых следовало, что при цене нефти в районе $55 (как сейчас) доллар 
в результате операций Минфина должен стоить в среднем 64,9 руб. — на 7,5 руб. дороже 
текущей стоимости… 

РБК 
 

Большинство граждан жалуются на исполнение бюджета и чиновников – СП РФ. Также 
граждан волнует ситуация в промышленности, в сфере здравоохранения и социального 
обеспечения 

В 2016 году Счетная палата РФ рассмотрела 2405 жалоб, заявлений, ходатайств и 
предложений от граждан. Как и в 2015 году, наибольшее количество обращений (412) по 
вопросам исполнения федерального бюджета, сообщается на сайте контрольного органа. 

Кроме того, среди самых популярных тем были: защита прав и свобод граждан с 
жалобами на должностных лиц (312 обращений); промышленность, строительство и 
транспорт (254 обращения); нарушения в сфере здравоохранения и социального обеспечения 
(248 обращений); расходование средств бюджетов субъектов Российской Федерации (217 
обращений). 

В 2015 г. пятерка самых популярных тем обращений выглядела следующим образом: 
вопросы исполнения федерального бюджета; промышленность, строительство и транспорт; 
здравоохранение и социальное обеспечение; расходование средств бюджетов субъектов РФ; 
вопросы защиты прав и свобод граждан, с жалобами на должностных лиц. 

Непосредственно в аудиторских направлениях в 2016 г. были рассмотрены 379 
обращений граждан. Информация из обращений учитывалась при проведении контрольных и 
экспертно-аналитических мероприятий. 

Так, в 2016 году аудиторскими направлениями Счетной палаты в рамках контрольных 
мероприятий проверены материалы 31 обращения граждан. Информацию, содержащуюся в 
17 обращениях граждан, предполагается проверить в ходе запланированных на 2017 год 
контрольных мероприятий. 

ИА REGNUM. 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россию вызывают в Гаагу. Предварительные слушания в Международном суде ООН 
пройдут в марте  

С 6 по 9 марта в Гааге пройдут предварительные слушания в Международном суде ООН, 
посвященные иску Украины против России. Процесс инициирован Киевом, который обвиняет 
Москву в нарушении Международной конвенции по борьбе с финансированием терроризма от 
9 декабря 1999 г. и Международной конвенции о ликвидации всех форм расовой 
дискриминации от 21 декабря 1965 года. 

Конкретно в иске утверждается, что Россия "финансирует террористические 
организации", такие как ДНР, ЛНР, "Харьковские партизаны", на нее также возлагается вина 
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за сбитый малайзийский самолет MH17. Авторы иска утверждают, что контролируемые 
РФ силы "обстреливают" гражданское население в Волновахе, Краматорске, Мариуполе, 
"захватили Крым и Севастополь", а также занимаются "массовой дискриминацией" жителей 
полуострова. 

Заместитель министра юстиции Украины Сергей Петухов отвел на рассмотрение иска в 
Международном суде ООН пять лет, сообщает "Свободная пресса", обращая внимание на тот 
факт, что примерно столько же Дональд Трамп будет находиться в Овальном кабинете. 
Истинная цель процесса состоит в создании юридических препятствий для возможного 
соглашения между Кремлем и Белым домом. 

Среди временных мер, которых Украина добивается ради "обеспечения исковых 
требований", - запрет поддержки ДНР и ЛНР со стороны Москвы, возврат Киеву полного 
контроля над российско-украинской границей и другое. 

Эти решения и предполагается принять на первых заседаниях гаагского суда. В случае 
положительного вердикта суд фактически заблокирует реализацию минских соглашений, 
которые предусматривают последовательность действий сторон. Вначале Киев должен 
провести конституционную реформу, допустив федеральный принцип построения страны. 
Затем - признать ДНР и ЛНР, и только после этого Донецк и Луганск обязуются передать 
киевским чиновникам контроль над своим участком российско-украинской границы. 

Но если судьи поддержат ходатайство Киева, то восстановление пограничного контроля 
будет поставлено впереди остальных пунктов минских договоренностей, что заблокирует 
процесс легитимизации ДНР и ЛНР. Они будут признаны международной судебной 
инстанцией "незаконными". 

Процесс в Гааге "Украина против России" может также создать препятствия для 
дальнейшего юридического оформления нынешней принадлежности Крыма. В перечне 
"временных" мер, предложенном Киевом, есть запрет на "дискриминацию" населения 
полуострова Российской Федерацией. Если суд поддержит это требование, то фактически 
признает и "незаконность" нахождения полуострова в составе России. 

Статья 94 Устава Международного суда ООН утверждает, что решения этой судебной 
инстанции имеют обязательную силу для всех членов ООН, а Совбез ООН должен применять 
меры принудительного характера в отношении стран, отказавшихся выполнять эти решения. 
Не секрет, что в Киеве рассчитывают добиться судебного приговора, который обяжет Россию 
поддержать принудительные меры в отношении себя самой. 

Но, как и у всякого хитроумного плана, есть обратная сторона. Западные юристы, 
помогавшие Киеву составлять исковое заявления в гаагский суд, решили не заморачиваться и 
скопировать текст иска, который подавался против России в августе 2008 года. Совпал даже 
перечень обвинений. 

А теперь Москва может воспользоваться прецедентом, который был создан процессом 
"Грузия против России". Ведь тогда международная судебная инстанция ООН отказала 
Тбилиси в рассмотрении его исковых требований, а это дает возможность настаивать на 
аналогичном решении по украинскому иску. 

Нанятые Киевом юристы допустили и другой ляп, обвинив Россию в "бомбардировках 
гражданского населения Харькова". О том, когда Российская Федерация могла бомбить 
Харьков и где есть этому доказательства, авторы иска скромно умолчали. 

К слову, этот пункт оказался точным повторением другой забавной истории, тоже 
связанной с "Харьковом". Летом 1919 г. английский король Георг V решил наградить 
участников Белого движения. Но в наградных документах из-за оплошности английских 
чиновников оказалась фамилия несуществующего "генерала Харькова". В результате этот 
персонаж был награжден высшим орденом Великобритании. Кроме того, был создан 
специальный благотворительный фонд в поддержку его "святого дела". Появился также сорт 
пива, бритвенный набор, кофейный напиток, подтяжки и, наконец, фасон дамских шляпок 
Kharkov. 

Когда ошибка раскрылась, премьер-министру Ллойд-Джорджу, который первый 
предложил "наградить Харькова", пришлось уйти в отставку. Теперь история повторяется: 
потомки изобретателей мифического белого генерала наступили на те же грабли. 
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«Утро» 
Чем руководствуется Кириенко при чистке губернаторов и кто следующий? 

Четвертый пошел: во вторник в отставку отправился губернатор Рязанской области Олег 
Ковалев. Новость не стала сенсацией. «Отстрел» глав регионов продолжается по 
намеченному в АП плану и согласно уже сформировавшемуся фирменному стилю Сергея 
Кириенко: с утра губернатор сам сообщает о своих намерениях, а днем с его преемником 
встречается президент. 

По словам Дмитрия Пескова, региональной повесткой Владимир Путин планирует 
заниматься всю первую половину недели. Это значит, что в среду можно ожидать еще одной 
отставки — главы Республики Карелия Худилайнена. 

Какими критериями руководствуется Кириенко при чистке губернаторов? 
Прежде работа губернаторского корпуса оценивалась на основании нескольких 

рейтингов, составленных близкими Кремлю организациями. Ранжированием региональных 
руководителей, в частности, занимались Центр информационных коммуникаций, Фонд 
развития гражданского общества, Фонд «Петербургская политика» и др. 

Кроме того, свой рейтинг на основании упоминаний в СМИ презентовала «Медиалогия». 
Естественно, столь различные структуры пользовались разными методиками и набором 
критериев, а их результаты зачастую полностью противоречили друг другу. 

«Губернаторы не понимали, что от них хотят. Один и тот же человек в одном рейтинге 
мог оказаться в числе лидеров, а в другом — в аутсайдерах», — рассказывает собеседник, 
близкий АП. 

С приходом в Кремль Сергея Кириенко ситуация изменилась. Он решил взять 
составление рейтинга под собственный контроль и задействовать в работе принципы, 
усвоенные за время работы в бизнесе. Там для оценки целесообразности любого решения 
используется максимум 5-7 критериев. 

Применительно к губернаторам Кириенко сократил это число до трех: экономическая 
эффективность, доверие населения и отсутствие претензий со стороны правоохранительных 
органов. Ни возраст главы региона, ни количество лет во власти значимыми критериями не 
являются. И даже электоральный результат партии власти, решивший судьбу многих 
губернаторов после парламентских выборов 2011 года, принципиально не повлиял на оценку, 
утверждает источник. 

В соответствии с выбранными критериями всех губернаторов разделили на три группы: 
аутсайдеров, которым уже ничто не поможет, «тихих троечников», которые не до конца 
безнадежны и под руководством опытного тьютора еще могут исправить ситуацию на 
вверенных территориях, и успешных руководителей, перед которыми можно ставить 
амбициозные задачи. Этот рейтинг в конце прошлого года Сергей Кириенко передал 
Владимиру Путину. 

И уже 12 января последовала первая отставка — о своем желании покинуть пост заявил 
глава Адыгеи Аслан Тхакушинов. Еще два губернатора — Бурятии и Пермского края — 
лишились своих постов на прошлой неделе. 

В понедельник, 13 февраля, Дмитрий Песков анонсировал, что президент намерен 
продолжить работу с регионами. Эти прозрачные намеки уже привели к отставке 
губернаторов Новгородской и Рязанских областей, фигурировавших в рейтинге. 

Примечательно, что в каждом случае ситуация развивается по сходному сценарию. С 
утра — на пресс-конференции или совещании — глава региона, получивший «черную метку» 
АП, сообщает, что принял решение сложить полномочия. А после полудня к делу 
подключается президент, который выводит в свет заранее подобранного и морально 
подготовленного приемника. 

Это, как показывает практика, люди с разным бэкграундом, но между ними есть немало 
общего. Во-первых, возраст — все последние и.о. заметно моложе подавляющего 
большинства своих коллег. (Например, Максиму Решетникову, отправленному в Пермскую 
область, и назначенному и.о. губернатора Новгородской области Андрею Никитину — по 37 
лет). 
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Во-вторых, это 100% технократы, проверенные на «вшивость» системой 
(Решетников 6 лет отработал по началом Сергея Собянина, а Никитин возглавлял 
курируемое администрацией президента АСИ) и получившие подтверждение, что никаких 
политических амбиций у них нет. 

Очередной преемник, пришедший на смену губернатору Рязанской области Олегу 
Ковалеву, также идеально вписывается в указанные характеристики. На встрече с Николаем 
Любимовым Владимир Путин сам обратил внимание на его сравнительно молодой возраст 
(и.о. губернатора недавно исполнилось 45 лет), который, как и в двух предыдущих случаях, 
сочетается с необходимым для новой должности жизненным опытом. 

Около года Любимов проработал спикером законодательного собрания соседней с 
Рязанью Калужской области, с 2007 по 2010 год был мэром Калуги, а с 2010 по 2015 — 
заместителем губернатора региона. 

В диалоге вновь испеченного и.о. с президентом предсказуемо превалировала 
социальная тематика. Путин попросил Любимова быть поближе к людям. Тот ответил, что 
уже и сам знает — «людей надо уметь слышать, и самое главное делать то, что нужно 
людям». 

Дмитрий Песков призвал журналистов не искать «подковерные процессы» в последних 
отставках губернаторов, что также  подтверждает наличие у Кремля готового списка, который 
вовсе не является расстрельным. 

Все губернаторы, по словам пресс-секретаря президента, написали заявления по 
собственному желанию, а Владимир Путин «неоднократно  весьма позитивно отзывался об их 
работе». 

Песков отметил, что нынешняя ротация вписывается в электоральный календарь, однако 
отказался признать, что этот процесс впрямую связан с предстоящими выборами президента. 
«Я уже неоднократно говорил, что у Кремля электорального календаря пока нет «, — 
подчеркнул он. 

Собеседники «МК» в свою очередь отмечают, что никакой масштабной чистки в 
губернаторском корпусе не ожидается. Группа аутсайдеров в рейтинге Кириенко оказалась 
самой малочисленной, и это свидетельствует об эффективности региональной кадровой 
политики Кремля. 

Несмотря на то, что в 2014 году главам регионов пришлось столкнуться с ростом 
долговой нагрузки, падением платежеспособного спроса, уменьшением федеральных 
субсидий и необходимостью в рамках оскудевшего бюджета выполнять майские указы 
президента, подавляющее большинство с этими вызовами худо-бедно справились. 

В первоочередном списке остался только один фигурант «на вылет» — глава Карелии 
Александр  Худилайнен. Итого получается, если считать с нового года, 6 человек. От общей 
численности губернаторского корпуса это всего 7%. 

По косвенным признакам, отставка Худилайнена может случится уже в среду, хотя, 
конечно, всякое возможно. По данным карельских СМИ, губернатор 11 февраля был в 
Москве, где написал заявление с просьбой об отставке, датировав его днем ранее. Местные 
чиновники уже получили приглашение на прощальный банкет, который состоится 22 февраля. 

В свою очередь предполагаемый приемник Худилайнена — директор Федеральной 
службы судебных приставов Артур Парфенчиков — внезапно отменил свою пресс-
конференцию, назначенную на 15 февраля. 

politobzor 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.02.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 74 ▼ 0, 32 

EUR 61, 30 ▼ 0, 47 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


